







PABLO NERUDA: Ayer se recordaron los dos años de su muerte. Sus restos serán sepultados definitivamente en Isla Negra, la tierra que tanto amó.

Presidente de escritores

## "No es efectivo lo de Neruda y la fosa común"

"A mi juicio no es efectivo que nadie haya pretendido llevar los restos de Pablo Neruda a la fosa común", señaló a LA TERCERA el presidente de la Sociedad de

Escritores de Chile, Luis Sánchez Latorre.

Consultado sobre el problema creando con las declaraciones de su viuda hacia el exterior, señaló: "En la SECCHI hace muchos tiempo nos habíamos abocado a la solución de esto. El problema consistía en que cuando murió Neruda, su tumba y hasta que recorrió al mausoleo de una famosa amiga del escritor, Carlota Rivas. La visita de este último, Adriana Sofóto, consiguió la sepultura provisoria del poeta allí, mediante un acuerdo con la familia. Siempre se entendió que era provisoria.

"Ahora bien, la idea de su viuda, Matilde Urrutia, era llevarlo a Isla Negra y sepultarlo en la casa donde vivió. Pero esto requiere una ley. Si iniciáramos las gestiones y entretanto ella saldría del país. Volver al cabo de un tiempo. Entrevacante, la familia que facilitó el mausoleo provisorio de Neruda necesita la tumba y la solicita, presumiendo que para seguir en su familiar Edificio Matilde Urrutia le compró un nicho en el Panteón Mexicano y lo trae aquí".

Entender, a lo que también se negó.

Sofóto—que la propiedad de la casa de Isla Negra sigue en poder de su viuda, dedicó a que fue consagrada por una organización que representaba al Partido Comunista. Pero el Gobierno la dejó para levantar en ella el monumento. Aunque luego falló en que diese un decreto autorizando la sepultación allí."

### LAS GESTIONES

"Nuestros gestores se hicieron cargo el asunto cultural de la Junta de Gobierno, Enrique Campos Montaño, quien se murió bastante. También tenemos la idea de levantar un monumento a nuestro dos premios Nobel, a fin de que la gente pueda conservar en memoria para rendirles homenaje".

Por último, Luis Sánchez Latorre señaló que hace poco tiempo cumplieron un ciclo literario de homenaje al poeta chileno y ahora está preparando otro. Destaco que en ellos ha participado activamente la hermana del Premio Nobel, Laura Rayes.

### AL TUTORIAL

"Nosotros le proponemos llevarlo a Isla Negra y sepultarlo en el Cementerio 'El Bosque', que es muy hermoso, muy chileno y que está al frente del océano, dominando todo. Incluso sus restos populares sirven del poeta, como Jaime Ferrer, director de la Historia Santa Elena, en cuya lírica hay versos de Neruda. Pero ello dice que todavía tienen



FLORES ante la tumba de Neruda, en el segundo aniversario de su muerte.

Enrique Campos Montaño

## "Gobierno siente el mayor respeto por el poeta"

"El Gobierno siente el mayor respeto por el genio de Pablo Neruda, porque es una cosa personal. Como genio, es chileno y pertenece al patrimonio espiritual de Chile y una administración que se preocupa de serlo, como

sepultación definitiva de los restos ha sido tratado con tranquilidad. "Nuestros servidores pusieron respeto por los hombres que tienen un significado tan trascendente en su poesía. Los otros, la ciencia, la cultura, en una cosa te-



# **No es efectivo lo de Neruda y la fosa común" [artículo]**

Libros y documentos

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1975

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

No es efectivo lo de Neruda y la fosa común" [artículo]. retr.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)